

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información e intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3'50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 9. Redacción e Imprenta: Capuchinos Alta, número 7.

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

LOS ALCOHOLEROS

Arreca la campaña de los alcoholeros contra la ley que rige el impuesto.

Aquí, donde todas las clases sociales se quejan de la inestabilidad legal que impera en nuestro régimen administrativo, pretende hoy una agrupación que el ministro de Hacienda infrinja los más esenciales principios de la función legislativa, modificando por un decreto lo que constituye precepto expreso de una ley.

Y es porque nos hemos acostumbrado a que los particularismos, el provecho personal ó de clase, se impongan al interés político y está en auge el sabroso aforismo de «justicia y no por mi casa».

Triunfó la ley de alcoholes no por fuerza del número de votantes, sino por eficacia del convencimiento que produjo una reñida discusión parlamentaria, y el conservador señor Osma, primero, y el liberal señor Echeagaray, después, mantuvieron sus fueros desde el ministerio de Hacienda.

Cambió la situación y con ella el ministro encargado de la gestión económica del Gobierno, y su sucesor, está sufriendo el asedio de los fabricantes, sin que le puedan librar del mismo las más hábiles excusas y dilaciones.

Ya el señor Salvador vencido en los ardides de la estrategia política, se decide a combatir cuerpo á cuerpo, y parece que resueltamente niegase á modificar la ley por un simple decreto.

No todo han de ser censuras para el Gabinete liberal; de buena fé aplaudimos lo que nos parece digno de aplauso y ahora decimos que la resuelta decisión del ministro, merece nuestras simpatías.

Si el mal de que se quejan los alcoholeros está en el reglamento, ahí tiene el ministro su facultad jurisdiccional para remediarle; si está en la ley, abierto está el camino para reanudar las sesiones de Cortes y revisar y modificar lo hecho por los conservadores, á la luz de la discusión.

Esta es la sana doctrina de gobierno; así acertadamente lo entiende todo el que no tenga mezclado en el asunto otro interés que el interés por el bien general.

Los únicos que no lo entienden así, son los alcoholeros.

Hacia el problema

Es desgracia de hombre la mía. Resuelto estaba á no atormentar de nuevo los oídos de los pacientes lec-

tores de EL ADELANTADO con mis sonsonetes literarios, donde apenas puede saborearse otra cosa que los desvíos y tristezas de un filosofismo de misántropo, parlero y peligroso.

Pero con todo el tedio de su alma á cuestras, el «Padre Cobos» es agradecido y no quiere desairar al ilustre procer que le pide con cariñosa insistencia la vuelta al mundo del modesto fraile.

Yo he dicho al señor marqués de Santa Cruz que el aire puro del campo es una paradoja; que el confinamiento en el oxígeno á saturación es tan útil al substratum material del hombre como nocivo á su salud espiritual: á la larga produce en la inteligencia los estragos de la intemperie.

Dice el más sincero de los filósofos contemporáneos, que no se ataca solamente por hacer mal á uno, por vencerlo, sino también quizá por el solo placer de adquirir conciencia de la propia fuerza.

Es cierto; y esa conciencia puede adquirirse del mismo modo resistiendo, por deber, la acción destructora de un ambiente saturado de solo purzas atmosféricas. El mal del tedio es el veneno que más dentro llega en la corteza cerebral, paralizante seguro que produce la cirrosis atrófica de las almas.

No solo disminuye ó anula la voluntad, sino hasta el deseo de tenerla; la voluntad que es un impulso y una energía, llega á hacer carga tan pesada que no la soporta fácilmente el hombre recluido en los cuatro vientos cardinales.

La materia se fortalece rodando sobre la materia; pero el espíritu humano se atrofia, si no gira sobre grasas más sutiles que las que nos enseña y describe la química. El intelecto sometido á la tiranía de ver y contemplar la naturaleza á través de su propia imagen, siempre uniforme y monovolente, sufre la tortura de irse disolviendo en la inactividad y la adinamia, quedando encarcelado entre las paredes estrechas de una pezeza sin luces y sin ventilación.

De aquí nacen dos enfermedades muy extendidas por nuestra patria: el pesimismo primero, la estupidéz más tarde, con todas sus consecuencias desastrosas.

Y véase cómo de un pueblo de héroes y de sabios ha salido un pueblo, no de cobardes ni de eunuocos, como pretende Unamuno y Costa, sino de *analfabetos por desuso*, ó mejor por confinamiento, por pereza, por antihigiene, por centralización de las herramientas del trabajo mental.

Los españoles hemos perdido por completo la noción del equilibrio, ese sexto sentido de la salud, y pasamos alternativamente de la observación de la naturaleza á campo raso, al espíritu libresco; del individualismo más rabioso, al socialismo más absorbente; de un respeto mentiroso y convencional, á la franqueza brutal y revolucionaria; de la margen izquierda á la margen derecha del río, sin reparar que en el centro está el cauce por donde las aguas que fertilizan corren y progresan.

No somos el país de las viceversas; somos el país de las antítesis, de las oposiciones sistemáticas y alternativas que talan el espíritu sin cultivarle. Olvidamos todas las enseñanzas de la historia y nutrimos el alma del culto unilateral de la idea pura ó del hombre prestigioso, como si no fuera preferible renovar aquellos y susti-

tuir estos ordenada y sucesivamente.

Los unos viven en el apostolado de la propaganda por la pureza del programa, como si el programa fuera una cosa viva que pudiera realizarse por sí propio; los otros preguntando la necesidad de una dictadura unicolor que nos fuerce á llevar el Estado en la dirección que él soñó. ¡Visionarios zurdos ó derechos!

Más formalidad, señores hemipléjicos. Hacia atrás no; pero tampoco á la derecha ni á la izquierda. Marchemos de frente y sin olvidar que todo el magno problema es de instrucción, por lo que debemos apoyarnos en la escuela y en la biblioteca. Abajo el analfabetismo absoluto y el analfabetismo cojo de los intelectuales zurdos ó derechos.

EL PADRE COBOS.

Sueños de madre

Está en aposento la madre amorosa meciendo en sus brazos al tierno rapaz; mirándole atenta, sonríe gozosa y un rayo de dicha, relumbra en su faz.

Pretende dormirle con plácido arrullo al eco armonioso de antigua canción; y entona en voz queda con lento murmullo de un viejo romance monótono el son.

Relata, cantando, suceso famoso de las altas conquistas de un noble doncel; que en guerras y amores fué siempre diestro, el que en el campo de batalla y en el amor á su augusta frente ceñido el laurel.

Ya el hermoso niño dormido parece, está ya cierra los ojos, inmóvil está; el canto se pierde, la voz enmudece y sueña despierta, la madre quizá. Es puro en el sueño, como es inocente el precioso objeto, dó el sueño cifró.

Volando volando su cándida mente, ¿quién sabe hasta donde risueña llegó? Es puro en el sueño, como es inocente el precioso objeto, dó el sueño cifró.

Absorta en la idea su errante mirada allá por la estancia dejóse vagar; en un lienzo oscuro, clavó desocuidada y fija en el lienzo se vino á quedar.

Herida de pronto por vivo destello ¿qué ha visto en el lienzo con tanta emoción? ha visto una estampa... con rostro más bello; que aquel que le enseña la vieja canción.

Mas no se corona con buenos laureles ni nunca la espada cortante ciñó; ni armadura viste, ni muestra joyelas, ni arpa, ni cetro jamás empuño.

Rodean su cabeza, punzantes espinas herido y humilde se abraza á una cruz; fuerte cordel atan sus manos divinas sus vídriosos ojos despiden tristísima luz.

Implora que nunca el niño se aleje del grato modelo que ofrece allí; que dócil le siga, que á el se asemeje y amante le guarde Jesús para sí.

La cara hermosísima del angel dormido retiene un momento, sonrisa fugaz; de alegres visiones, sin duda mecido constante reposa, con célica paz.

JOSÉ VIVAS M. DE ZALAZAR.

Abril 1906.

Por los huérfanos

De día en día va prosperando y arraigándose la feliz idea de la fundación de colegios para huérfanos del magisterio, y así vemos que hoy aquí, mañana allí, se constituyen juntas que trabajan para ese beneficio fin.

La prensa nos relata ahora el haber quedado constituida en Granada la «Real Sociedad fundadora de Colegios para huérfanos y pensionistas del Magisterio de España», por loable iniciativa de una dama é ilustre profesora, directora de aquella Normal, señorita Solo de Zaldivar.

Y es natural; tratándose de niños huérfanos, en ninguna parte como en el corazón de una mujer, habrían de encontrarse los tesoros de ternu-

ra necesarios para suplir la triste falta de la paternal protección.

El objeto de estos colegios, no puede ser más noble y elevado; procurar la educación, alimento, carrera, oficio y colocación á los hijos de los que sacrifican su vida en aras de la enseñanza aunque parezca hiperbólica la frase porque no otra cosa hace el magisterio español, en sus distintas categorías, por la cultura y grandeza de su patria, dada la deplorable situación en que nos hallamos en materia pedagógica. Todos sabemos que no contamos con presupuestos que saquen la instrucción pública del añojo y nocivo cauce en que la han metido la desidia de muchos ministros, que, como el actual no se molestan en hacer nada que la beneficie, y todo tiene que quedar á merced de la honrosa y sufrida clase del magisterio, y solo á su esfuerzo se debe el que nos hallemos á la altura intelectual en que nos hallamos, con no ser nada envidiable al lado de las potencias europeas que marchan á la cabeza de la civilización.

Por eso, al hablar de una institución tan preciada, de tan hermosos y benéficos fines, cuanto se diga es poco.

Si hemos de ser sinceros, á todos esos interesa y todos estamos obligados á prestarle nuestra cooperación. No tienen excusa los tacaños, los egoístas, los indiferentes; esas gentes que constantemente hacen alarde de amar lo bueno, de querer lo mejor y rara vez realizan para conseguirlo el menor sacrificio.

Ahora, lo que hace falta es que el número de socios y donantes de tan simpática asociación sea tan crecido como demanda la magnitud de sus fines, que demuestre de un modo indudable los generosos y cristianos sentimientos del pueblo español y arroje medios sobrados para que plenamente, con todo su alcance, bienhechor, realice la institución recientemente creada sus altos y piadosos fines.

El Vesubio en erupción

El teléfono nos comunicó ayer la noticia, que no pudimos publicar por falta material de espacio, de hallarse en plena erupción el Vesubio, por cuya razón se hallan consternados los habitantes de Nápoles y otras muchas ciudades italianas.

Hoy que la prensa extranjera y madrileña trae amplia información sobre este acontecimiento, informaremos á nuestros lectores sobre los detalles más importantes del mismo.

Los informes que comunican al Standard de Londres, dicen que desde inmensa distancia, se mira al Vesubio y se ven espesos torbellinos de humo y cenizas iluminados por gigantescas llamas. Una estrepitosa granizada de piedras volcánicas cae sobre aquellas ciudades que, con el espantoso rugir subterráneo, aterra á cuantos lo presencian desde buena distancia.

El volcán lanza inmensas llamas y torrentes de agua hirviendo.

Se han abierto nuevas bocas que son otros tantos crateres en actividad.

En Terracapatá, el suelo, quemado y hundido, ondula como las olas del mar, desprendiéndose emanaciones gaseosas insupportables.

En Torre Annunziata, reina el mayor pánico y desorden.

Los detenidos en las prisiones han sido llevados á Nápoles.

De los treinta y dos mil habitantes de este distrito, más de 30.000 huyen despavoridos, refugiándose en países vecinos.

Numerosos buques de guerra transportan habitantes de Nápoles á Castellamare.

Los reyes de Italia llegaron ayer mañana á Nápoles, partiendo poco después en automóvil para la parte donde los estragos son mayores.

Los reyes distribuirán socorros entre los desolados habitantes.

La corriente de lava ha cubierto por completo el pueblo de Torre di Greco.

Boscotrecase, población de diez mil almas, ha quedado totalmente evacuada.

Las escenas de horror se suceden en otras cuatro ciudades próximas al Vesubio. El pánico es espantoso y los habitantes huyen despavoridos.

En Ottajano se han hundido diez casas y cinco iglesias, entre ellas la de San Miguel,

edificada sobre el antiguo templo de Castor y Pollux.

Han quedado destruidos infinitos tesoros.

Un tren de napolitanos fugitivos á descañilado, á causa del gran número de piedras que interceptaban la vía.

Casi todas las comunicaciones han quedado interrumpidas.

En algunos pueblos cae una lluvia de agua hirviendo, haciéndose difícil la respiración.

El número de fugitivos vesubianos á Roma y otras capitales lejanas de la catástrofe asciende á 150 mil.

El Papa ha telegrafiado al arzobispo de Nápoles preguntándole la extensión del desastre y ha declarado que si el peligro aumenta se trasladará á aquella ciudad.

El Gobierno, las autoridades y las tropas trabajan con febril actividad socorriendo á los fugitivos en tiendas de campaña y estas últimas protegiéndolas, abandonadas.

Las últimas noticias parece que calman, un tanto el terror que estas erupciones volcánicas han producido.

Comisión provincial

En la sesión celebrada ayer, tomó los siguientes acuerdos esta Comisión:

Devolver al señor Gobernador civil el recurso de alzada interpuesto por don Fructuoso García, contra providencia del Ayuntamiento de Zarzuela del Monte, informando que debe desestimarse dicho recurso.

Informar al señor Gobernador, que procede desestimar un recurso interpuesto por varios Concejales de Nava de la Asunción.

Que sea inscripto Pedro Bartolomé en el turno correspondiente para su ingreso en la sección de ancianos del Establecimiento provincial.

Prorrogar por tres meses la lactancia de la niña Felisa García.

Autorizar al Director del Establecimiento provincial para que disponga que el demente acogido en la sección de observación Antonio Marugán sea trasladado con las seguridades convenientes al manicomio de Cienpuzuelos.

MERCADO GENERAL

Situación agrícola.—Mercado de trigos.—Idem de harinas.—Cebadas y centenos.—Vinos.—Lanas.

La situación agrícola actualmente no puede ser mejor. El temporal de lluvias y nieves que ha pocos días disfrutábamos, se generalizó por toda la Península, y á medida que avanza el tiempo se van conociendo sus benéficos resultados.

Para los labradores, cuya mayoría estaba amenazada de muerte, todo es alegría, todo es esperanza. Ha llovido bien y á tiempo y esto hace que la tierra, pletrica de humedad, esté ahora restaurándose con la buena temperatura que, según parece, ha de ser el obsequio de Abril de aquí en adelante, á pesar de que el aspecto del tiempo es de probable repetición de lluvias.

Como queda dicho, la situación es, pues, excelente y á poco que llueva, la cosecha será espléndida.

Trigos.—Poco podemos decir hoy de este mercado. La indiferencia en las plazas consumidoras que apenas si se acuerdan de los trigos de Castilla, hace que la exportación de este cereal sea escasa. Por otra parte, los mercados extranjeros acusan firmeza y aún alza en los precios, sobre todo los norteamericanos.

No obstante, se han efectuado algunas operaciones entre plazas del interior pagándose al detall á 47 y 1/2 reales fanega.

SECCION DE ANUNCIOS

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

42 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía, Plaza Mayor, número 41, planta baja.

Fundada 1782.

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth.

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestion, Diapopsia, Tál del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanan de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. 40 Píldoras en Caja.



Aunque el grabado á los ojos y verá Vd. la píldora entrar en la boca.

Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores. Desde el dolor de cabeza al agudo de un empuje.

Agencia en España: J. WRIACH & Co., BARCELONA.

FARMACIA Y LABORATORIO QUIMICO DE MORENO

12, Mellón Martín, 12.—Segovia

Productos químicos.—Agua mineral medicinal.—Especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.—Gases medicinales.

Análisis de alimentos y bebidas.—Idem de minerales, tierras laborables y abonos.

Análisis de líquidos orgánicos.

Análisis bacteriológicos.

ESPECIFICOS DE LA CASA

PASTILLAS VERMIFUGAS.—Infalible para la expulsión completa de toda clase de gusanos intestinales.

CINTOS ANTIESCARBIOSOS.—Contra las afecciones sarnosas.

Kola granulada.

Glicerofosfato de cal granulado.

Citrato de magnesia granulado efervescente.



EMULSION NADAL

Única con 80 por 100 de aceite de hígado de bacalao.

Analizada por Dros. Boas de la Universidad de Madrid, y Codina Lánguín de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.

Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimento, gozosa; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Escaz para niños y viejos, personas débiles, embarazo y lactancia; enfermedades consuntivas, con valencias, diabetes, gota, dolores, serias, tos, bronquitis, tisis, escrófulas, linfatismo, raquitismo etc.

MEDALLA DE PLATA, Exposición Ateniá 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

IMPRENTA DE EL ADELANTADO DE SEGOVIA

DIARIO DE LA TARDE

Tarjetas, esquelas de funeral, recordatorios, membretes, circulares, prospectos, facturas comerciales, folletos, etc., etc.

Material tipográfico completamente nuevo; precios económicos.

TALLERES: Capuchinos Alta, 7

ADMINISTRACION Y DESPACHO: Isabel la Católica, 9

Gran Droguería y Perfumería DE Andrés Hernanz Pérez

Juan Bravo, 15 (esquina á la cárcel) SEGOVIA.

En este acreditado Centro, el más surtido de la Capital, y con precios más limitados, hallará el público en general todo el surtido de Drogas y productos químicos para la pintura, farmacia, fotografía y demás artes, especialidad en colores finos, barnices, esmaltes y tubos para artistas. Centro general de Específicos nacionales y extranjeros y aguas minerales. Perfumería fina extranjera y la más selecta del país; especialidad en blancos y tintes, y todos los polvos de arroz y velontinas conocidas. Los precios son un 20 por ciento másbarratos que se coticen en plaza.

No confundirse. Busad la perla en Droguería y Perfumería que dirige su dueño

Andrés Hernanz Pérez

JUAN BRAVO 15, ESQUINA Á LA CÁRCEL SEGOVIA.

La Modelo GRAN ZAPATERIA de F. ZUAZO

36, Atocha, 36.—Madrid.

Grandes surtidos de calzados de todas clases y formas, desde los más económicos á los de más lujo. Precios muy económicos

REGENERADOR DE LA SANGRE HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas recién casadas y niños delicados.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, de eficacia segura en las Tosas, Resfrados, Catarros, Bronquitis, Grippes, Ronquera, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

Gran liquidación

Por traslado á la Granja, se liquidan todas las existencias con una gran rebaja, en

ACTUALIDADES

San Martín, 1 y Melitón Martín, 2. (Frente á la calle de Reoyo)

ENTRADA LIBRE

Devocionarios y Semanas Santas

en latín y castellano, con encuadernaciones de lujo y económicas.

Imágenes, Crucifijos y objetos de metal blanco y dorado (para Iglesias).

Rosarios, Medallas y Estampas de todas clases.

Artículos de piel, Objetos de escritorio y Menaje para Escuelas.

La Concepción

Plaza Mayor, 44 (Soportales) SEGOVIA

CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos. Los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias

La flor-mujer

Cierta noche, hermosa y clara, el prudente y gran Krisna meditaba profundamente.

—Creía—se dijo—que el hombre es la criatura más hermosa, pero me he equivocado. Estoy viendo una flor de loto agitada por el hábito de la noche. ¡Cuánta más hermosa es! Sus pétalos están recién abiertos a la plateada luz de la luna, y no puede separar los ojos de ellos! ¡Sí!—repetió suspirando—¡no hay entre los hombres nada semejante!

Luego, después de una pausa, repuso:

¿Por qué, yo, Dios, no habría de crear, con el poder de mi palabras un ser que fuera entre los hombres lo que el loto entre las flores? ¡Y que sea para alegría de los hombres y del mundo! ¡Loto! conviértete en virgen viviente, y acércate a mí.

La oya se estremeció como surcada por el ala de la golondrina. Iluminóse la noche, la luna brilló más clara en el cielo, despertaron los zorales, pusieron a cantar y en seguida callaron.

Y el milagro se realizó: un loto con forma humana se presentó ante Krisna.

El Dios mismo quedó sorprendido. —Eres una flor del lago—dijo—sé ahora la flor de mi pensamiento y habla.

Y la virgen comenzó a hablar, tan bajo, como murmuraban los blancos lotos acariciados por la brisa tibia:

—¡Señor! me habéis trocado en criatura viviente ¿dónde me ordenáis que viva?... Recordad, señor, que cuando era flor temblaba y cerraba mi corsia a cada soplo del viento. Tenía miedo a cada tormenta, de cada lluvia; hasta temía los ardientes rayos del sol. Habéis ordenado que sea la encarnación del loto. Así, pues, conservo mi naturaleza anterior, y todo lo temo, señor, hasta la tierra en que me encuentro... ¿Dónde me ordenáis que viva?

Krisna alzó hacia las estrellas sus ojos de luz. Pensó un instante, y luego dijo:

—¿Quieres vivir en la cumbre de las montañas?

—¡Hay nieve y hace frío, Señor!; tengo miedo.

—Entonces te edificaré un palacio de cristal en el fondo del lago.

—En la profundidad de las aguas vagan serpientes y otros monstruos: ¡tengo miedo, Señor!

—¿Quieres las inmensurables estepas?

—¡Oh, señor! ¡Los vientos y los huracanes las trastornan como rebaños salvajes!

—¿Qué debo hacer de tí, flor encarnada? ¡Ah! te colocaré en los sub-

terráneos de Ellory, donde viven santos ermitaños. ¿Quieres vivir bajo tierra, lejos del mundo?

—Reina allí la obscuridad: ¡tengo miedo!

Krisna se sentó en una piedra y apoyó la cabeza en la mano.

La linda niña permanecía ante él, asustada y trémula.

Entre tanto; la aurora comenzó a iluminar el cielo. Doráronse la superficie del lago, las palmeras y los bambúes. Las garzas rojas, las grullas celestes, los cisnes blancos hicieron oír en coro sobre las aguas, así como los pavorrales y los bengalés en la selva; y, para acompañarlos, vibraron las cuerdas tendidas sobre una concha de nácar, formando eco a las palabras de una canción humana.

Krisna salió de su meditación y dijo:

—Es el poeta Valmiki. Saluda la aparición del sol.

Un momento después, la cortina de flores purpúreas que pendían de las llanas, se entreabrieron y sobre el lago apareció Valmiki.

Al ver la encarnación del loto cesó de tocar. La concha de nácar deslizóse de su mano al suelo, y los brazos quedáronse colgando a todo lo largo del cuerpo.

El Dios se regocijó al ver que así admiraba su obra maestra, y dijo:

Despierta Valmiki, y habla. Y Valmiki murmuró:

—...¡Amo!

Era la única palabra que acudía a su espíritu, la única que pudiera pronunciar.

El rostro de Krisna se iluminó de pronto.

—¡Hermosa niña!—dijo—he encontrado una morada digna de tí: alojaos en el corazón del poeta.

Valmiki, entretanto, volvió a repetir:

—...¡Amo!

La voluntad del poderoso Krisna, la voluntad del Dios comenzó a hacer que la Virgen se inclinara hacia el corazón del poeta tan transparente como el cristal.

Serena como un día de estío, tranquila como una onda del Ganges, la hermosa niña marchaba hacia el asilo que le había designado. Pero de repente, mirando bien al fondo del corazón de Valmiki, su rostro palideció y el espanto la paralizó como un viento helado.

Y Krisna, sorprendido, preguntó:

—¡Flor encarnada! ¿Tanto temes al corazón de un poeta?

—¿Señor, contestó la Virgen— ¿Dónde me ordenas que viva? En ese corazón he visto la cumbre de las montañas nevadas, y los abismos de las aguas llenas de extrañas criaturas, y las estepas con sus borrascas y

sus tempestades y las tinieblas de las cavernas de Ellory. Y vuelvo a temblar, ¡oh, Señor!

Pero el bueno y prudente Krisna replicó:

—¡Tranquilízate, flor encarnada! Si en el corazón de Valmiki hay nieves solitarias, sé el cálido soplo primaveral que las derrita; si hay abismos acuáticos, sé la perla que los quite; si hay desiertas estepas, siembra en ellas las flores de la felicidad; si hay cavernas tan oscuras como las de Ellory, sé su rayo de sol.

Valmiki había recobrado, entretanto, el uso de la palabra y agregó:

—¡Y bendita seas!

ENRIQUE SIENKIEWICZ.

Siluetas Históricas

Benjamin Franklin

1706-1790

Nació en Boston, Estados Unidos, el año 1706, el siempre célebre americano, conocido universalmente Franklin.

Humilde de nacimiento, pues su padre era fabricante de velas en pequeña escala, su progenitor abrigó, más bien, concibió la idea de que su hijo siguiera la industria que él explotaba. ¡Pero oh cuán lejos de su ánimo, ser, sentir y pensar estaba tal idea!

Penetrado de los fines que su padre abrigara sobre su porvenir, concibió la idea de desaparecer del hogar paterno, lo que llevó a cabo yendo a vivir a Fidalafia, donde las amarguras y sinsabores que pasó no son para descoritarse.

Una vez en dicho punto le escribió su padre repetidas veces para que volviese a su lado y echase al olvido los quiméricos planes que se había formado, mandato a la par que advertencia que no halló eco en el corazón de Franklin.

A fuerza de desvelos y economías en su oficio de cajista, montó una imprenta en este punto y comenzó a crearse una modesta fortuna.

Fundó una biblioteca y varias asociaciones, publicó periódicos para instrucción de sus semejantes y haciéndose popular por estos medios tan hermosos, el Poder público le llamó para ocupar puestos, no sólo de confianza, si que también difícilísimos. Más tarde fué nombrado miembro de la asamblea de Pensilvania; fundó hospitales, academias, colegios, organización del ejército, etc.

El año 1790 murió en Filadelfia, siendo su muerte sentida por todo el pueblo sin distinción de clases ni edades.

MANUEL ANTÓN.

OFICIAL

Gobierno militar

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE HOY

Servicio para mañana

Presidente de la Junta de subasistencias Sr. Tte. Coronel del Regimiento de Sitio don Octavio Moltó.

Hospital y provisiones cuarto capitán del mismo.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Gaceta de Madrid del 9

Presidencia del Consejo de Ministros.—Real decreto disponiendo cese en el despacho de los asuntos del ministerio de la Gobernación D. Segismundo Moret, presidente del Consejo de ministros, por haber regresado D. Alvaro Figueroa Torres ministro de dicho departamento.

Ministerio de Fomento.—Reales órdenes con firma de dos multas impuestas a la Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España por retraso de trenes.

Hacienda.—Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.—Relación de las declaraciones de derechos pasivos hechas por este Centro durante la primera quincena de Marzo último.

Instrucción pública.—Universidad de Valencia.—Concurso de ascenso para la provisión de Escuelas vacantes en este distrito universitario.

Diario religioso

Santos del día 11

Santos Antipas, Felipe, Eustorgio Isaac monje. En Palestina San Barsanufio Anacoreta.

SAN LEON, PAPA

San León el grande, Papa I. de este nombre, aunque nació en Roma, fué originario de Toscana, hijo de Quinciano, quien para que su hijo recibiese una cristiana, piadosa e ilustrada educación, le entregó a los rectores del Seminario del centro romano. Allí hizo tan rápidos progresos en las bellas letras y en el estudio de los cánones de la Iglesia, que vino a ser el ejemplo y admiración de todos. El Papa San Celestino le nombró su secretario, tuvo una parte muy principal en las cartas y otros documentos dogmáticos en que dicho Papa defendió la encarnación del Verbo contra la impiedad de Nestorio. Escribió muchas y buenas obras; y después de haber gobernado la Iglesia veintinueve años, murió a los sesenta de edad el de 461.

Mercados

SEGOVIA

El precio del grano en paneras, es el siguiente: Cebada de 28 a 29 reales fanega. Centeno de 32 a 33. id. id. Algarrobas a 36 id. id. Trigo a 44 y 46 id. id.

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Canal 400 fanegas de trigo que se cotiza a 47'25 reales las 94 libras. Almacenes de Arco—Han entrado 150 fanegas de trigo, que se pagaron a 47'00 reales las 94 libras.

PENAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Trigo a 46'50 y 47 reales fanega de 94 libras.

Centeno, a 28 reales. Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, 27 reales.

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Han entrado 80 fanegas de trigo pagándose a 46'00 y 46'50 reales las 94 libras.

BARCELONA

En el mercado no se han hecho operaciones. Han llegado 4 vagones de trigo. Han llegado 855 toneladas de trigo.

ARÉVALO

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes: Se cotizó el trigo a 47 reales las 94 libras castellanas.

Centeno, a 30 id. Cebada, a 28 y 29 id. Algarrobas, a 33 id. Entraron 500 fanegas de trigo. Temporal malo.

ROA

En este mercado se han hecho las cotizaciones a los siguientes precios:

Trigo a 45 reales, fanega. Centeno, a 28. Cebada a 26. Patatas a 2'80 reales arroba. Vino tinto a 13 reales cántaro, el resto fino a 13'50 idem.

RIOSECO

Precios que han regido en este mercado. Trigo a 45 reales las 94 libras. Cebada, a 26 reales fanega. Tendencia del mercado sostenida.

Morrhual Creosotado

De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra el reumatismo, Catarrhos rebeldes, Tisis laríngea, Congestión Enfermedades del pecho en 2.º y 3.º grado.

PARIS, 8 RUE VIVIERNE y en todas las Farmacias.

JARABE PASTADO

SAVIA de PINO MANTIVO

DE LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueros, Influenza.

PARIS, 8 RUE VIVIERNE y en todas las Farmacias.

Imprenta de EL ADELANTADO

Folleton de EL ADELANTADO (109)

LA JUSTICIA DE LOS GITANOS,

POR

Ponson du Terrail

—¡Hipólito!

—Y que se ocultan de mí.

—¡Ah!—dijo la Ramilitera con acento desgarrador.

—Y yo quiero saberlo todo.

—¡Ah! querido mío, si no te he dicho nada aún, es porque tengo mucho miedo.

—¡Miedo! ¿De qué?

—¿Acaso lo sé yo? ¿No eres mi señor y dueño? ¿No te juré obediencia?

—Pues bien; si es así, te ordeno que hables. Quiero saberlo todo,—dijo friamente Hipólito.

Nichette bajó la cabeza.

—Obedeceré,—dijo, y luego exhaló un profundo suspiro, y como si hiciese un esfuerzo sobrehumano, añadió:

—Pues bien. Antonia piensa siempre...

—¿En qué?

—En el viaje a Alemania.

—¿Con el gitano?

—Sí,—respondió animándose Nichette.—Quiere que yo sea su mujer, dice que me apoderaré de los diamantes y del dinero, y que volveré a París, en donde seré rica y feliz y haré cuanto se me antoje.

Hipólito se encogió de hombros.

—¡Ah!—dijo,—Antonia quiere todo eso...

—Sí.

—Pues es preciso hacerlo,—respondió Hipólito, y de pronto cubrió su rostro con una máscara de indiferencia y desdén.

—¡Ah! Dios mío!—exclamó Nichette.—¿Cómo me miras y con qué tono me hablas!

—¡Os hablo como os merecéis!

—¿Es que ya no me amas, amor de mi vida?

—Te desprecio,—dijo Hipólito.

Nichette ocultó el rostro entre las manos y de Pronto a través de los dedos escapáronse las lágrimas.

—Te desprecio, porque Antonia te ha confiado un secreto,—añadió Hipólito.

Nichette se estremeció.

—¿Y por qué guardas fielmente ese secreto, cuando yo creía que estabas por encima de todas las preocupaciones de esa clase?

—Pero, amigo mío...

—¿Por qué ha comprado Antonia ese hotel?

—¿Quieres saberlo?

—Sí.

—¿Y si te lo digo no me dirigirás esas miradas de cólera?—preguntó Nichette temblando.

—No.

—¿Me amarás?

—Puede que sí. Nichette le echó los desnudos brazos al cuello.

—¡Ahora te lo voy a revelar todo!—exclamó, y entonces le contó

brevemente, pero con gran claridad la historia de las aprensiones de Antonia a propósito de las cartas de la princesa Elena, historia de que Hipólito estaba tan enterado como ella. La escuchó aparentando la mayor sorpresa y sin interrumpirla hasta el fin. Cuando Nichette concluyó la dijo:

—¿De modo que Antonia cree hallará esas cartas?

—Sí.

—¿Y sabe dónde están?

—Se le figura que la encontrará tras algún entrepaño; bajo una tabla del entarimado ó en un escondite practicado en la pared.

—¿Y no descubristeis nada?

—Absolutamente nada. Ahora supone que deben estar en el jardín.

—¡Ah! ¿de veras?—exclamó Hipólito, que fingió admirablemente el asombro.—¿Y qué hará si las encuentra?

—Las quemará.

—¿Y si fueses tú quien la encontrase?

—Se las daría para que las quemase,—respondió Nichette.

—¡Eres muy tonta!—exclamó Hipólito.

—¿Por qué?

Hipólito había pasado insensiblemente de la cólera a la calma, y de ésta a la actitud del que es feliz en sus amores; hizo que Nichette se sentase sobre sus rodillas, y dándole un beso, añadió:

—Eres una tonta, y voy a probártelo.

—Habla, querido mío,

—Antonia te idolatra, ¿no es verdad?

—Sí, por cierto.

—¿Y te ha dicho que serías su heredera?

—Sí.

—¿Y creíste lo que Antonia te decía?

—¿Por qué no?

—Hipólito se encogió de hombros.

—¿Para qué había de decirme lo si no?—preguntó Nichette.

SUETOS

De viaje

Ayer pasaron el día en Segovia, nuestros queridos amigos don Gabino y don Dionisio Herrero, de Carbonero el Mayor; don Miguel Herrero, de San Cristóbal de la Vega; don Pedro Lozano, de San Martín y Mudrián y don Antonio Pilar, de Campo de Cuéllar.

Sean bien venidos.

Hemos recibido el estado de siniestros pagados en el año de 1905, por la Compañía de seguros reunidos «La Unión y el Fénix Español», cuyo importe asciende á 2.342.021'56 pesetas, de cuya cantidad corresponden á esta provincia 2.770 pesetas á D. Félix Herranz, de Segovia; 10.270 á D. Justo Herrero, de Carbonero el Mayor, y diez y ocho siniestros menores de 2.500 pesetas, que importaron 6.259'11 pesetas; resultando 19.299'11 pesetas pagadas en la provincia de Segovia.

Una detonación

En la noche del domingo último y próximamente á las doce, se produjo alguna alarma en la Plaza de Díaz Sanz y sus inmediaciones, á consecuencia de haberse oído una fuerte detonación.

Al sitio de donde esta partió, acudió presuroso el sereno Enrique Well, quien después de una precipitada carrera, dió alcance á tres sujetos de los cuatro que se habían entretenido en divertirse de manera tan desusada é imprudente.

Los detenidos son Basilio Peña, Gregorio Martín y Pedro Alonso, todos los cuales fueron conducidos á la Prevención por el citado activo sereno y los guardias Francisco Martín y Zacarías Romero.

Al ser interrogados los detenidos, contestaron que la detonación la había producido con un cohete, el otro joven que les acompañaba, llamado Enrique Cubero.

Del hecho tiene conocimiento el Juzgado.

Ha fallecido el presidente de la Junta administrativa de Ageja nuestro buen amigo don Juan Garrido á cuya familia damos nuestro más sentido pésame.

Nueva Revista

Se ha recibido en Segovia el primer número de la revista quincenal ilustrada *El arte del Teatro*, cuya lujosa y esmerada impresión es sin duda la mejor de los periódicos ilustrados de España.

Colaboran en ella distinguidos escritores y críticos del teatro, y es de augurar á la empresa un éxito seguro.

En Segovia véndese esta Revista en el portal del Café de la Unión, al precio de 60 céntimos ejemplar.

Se encuentra enferma de alguna gravedad, una preciosa niña hija de nuestro estimado amigo D. Antonio Lacalle.

Muy de veras celebraremos su alivio.

Hoy ha celebrado sesión bajo la Presidencia del Alcalde don Rufino Arango, la Junta de la Comunidad de Ciudad y Tierra de Segovia.

Visita de Cárceles

Mañana pasarán la visita general de cárceles, el Tribunal de esta Audiencia provincial y demás autoridades civiles.

También pasará la visita general de cárceles á los presos del ramo de Guerra, el señor general Gobernador militar de esta plaza.

Caridad

La solista de las personas caritativas el joven de 16 años, Félix García Blanco, que vive en la Cueva de la Zorra.

Este desgraciado, que se encuentra en la mayor miseria, lleva 18 meses en la cama, y no tiene otro recurso que el socorro que recibe de las almas caritativas.

Vacaciones

En el día de hoy se han concedido vacaciones de Semana Santa á los alumnos de la Academia de Artillería.

Muchos de ellos han salido hoy mismo á pasarlas con sus familias.

Sesión

Mañana celebrará sesión el Ayuntamiento si para ello se reúne suficiente número de Concejales.

La Junta directiva de la Cofradía del Santo Entierro, está circulando las invitaciones para la procesión que se ha de verificar el viernes próximo á las seis de la tarde.

Hoy han quedado expuestas al público en los tabloneros de anuncios del Ayuntamiento, las listas de los vecinos, que en el censo que formó la Junta electoral en el año de 1905, no figuraron por lo consignado en el artículo primero de la ley de 26 de Junio de 1890.

Deslinde

El día 18 del corriente se procederá á un deslinde general de caminos y cañadas del pueblo de Sacramento.

Denuncia

Los vecinos de Condado de Castilnovo, Basilio Sanz y José Casla, han sido denunciados ante el Alcalde por haber infringido el reglamento de carreteras, con sus ganados lanares.

El día 20 del actual, en el pueblo de Mata de Cuéllar, se celebrarán las subastas de pastos por seis años de los montes «Común de la Torre y Jaramiela» y Fuente del Valle, pertenecientes á la Comunidad de Cuéllar y tasados en 750 y 220'80 pesetas respectivamente.

No hay quien dude una vez sola, que el calzado más barato, quien lo vende es LA ESPAÑOLA.

Acompañado de su distinguida esposa, sale mañana para Cuéllar donde se propone fijar su residencia, nuestro querido amigo el teniente de infantería, don Isidoro de la Calle.

Les deseamos un feliz viaje.

El Alcalde de Riaza, ha participado á este Gobierno que no ha podido constituirse la Junta de Caminos vecinales de aquel distrito por no haber remitido la propuesta más que nueve pueblos de los 41 que lo componen.

Recurso

Ha remitido á este Gobierno civil, el Alcalde de Marazoleja, el recurso interpuesto por doña Luisa García contra el acuerdo de aquel Ayuntamiento por el que se le ordena haga desaparecer del «Prado Salmoral», de la propiedad de dicho Ayuntamiento, una estaca colocada sin licencia para hacerlo.

Ganado enfermo

Por el Subdelegado de Veterinaria y Junta de Sanidad de Nivalmanzano, se han tomado las convenientes disposiciones para que no se contagien los ganados lanares de aquel término, de la enfermedad variolosa que padece el rebaño de Aniceto Arranz Santos.

Se vende una hacienda, radicante en término del pueblo de Valverde del Majano, provincia y partido judicial de Segovia, compuesta de doscientas cincuenta y dos fincas ó tierras de labor.

Del precio y condiciones, informará en SALAMANCA su dueño don Emigdio de la Riva, y en SEGOVIA don Manuel Bermejo, Trinidad, número 6.

Cura el estómago é intestinos el Elixir Vida Estomacal del Dr. Sacristán.

Venta en todas las farmacias.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

4'40 tarde

Lotería

En el sorteo verificado esta mañana han sido agraciados:

Con el primer primer, el número 4.062.—Madrid.

Con el segundo, el 7.615.—San Sebastián.

Con el tercero, el 5.720.—Madrid.

Con el cuarto, el 13.483.—Madrid.

Nota oficiosa

Esta mañana se ha facilitado á los periodistas en el Ministerio de la Gobernación una extensa nota oficiosa, en la cual se detallan minuciosamente las razones que el Gobierno ha tenido para proveer en las personas que lo ha hecho, los cargos de la policía de Barcelona.

Esta nota responde á las censuras que la prensa de aquella capital ha dirigido al Gobierno.

Mensaje

Los delegados extranjeros que han asistido á la Conferencia internacional de Algeciras, han elevado un mensaje al ministro de Marina agradeciendo el concurso que les ha prestado la escuadra española.

Romanones y los alcoholeros

El conde de Romanones ha manifestado esta mañana que no cree se eleve á 150 el número de los alcoholeros firmantes de la exposición al Gobierno.

Ha dicho que aunque solo fueran 50, se les atendería.

Las últimas impresiones son de que Moret reformará la ley, pero para ello quiere que los alcoholeros le expresen de una manera concreta sus deseos.

El Rey

S. M. el Rey D. Alfonso XIII, ha pasado la mañana en Villamanrique.

Con él han estado también los Infantes don Fernando y doña María Teresa.

Las Reales personas han sido

objeto de grandes muestras de afecto y entusiasmo.

De Cádiz

Telegramas recibidos de Cádiz dan cuenta de haber llegado á aquel puerto el resto de los buques que componen la Escuadra de instrucción.

El comandante señor López que venía enfermo, ha sido desembarcado y conducido al Hospital de San Carlos, de aquella capital.

El interior español en París

En la Bolsa, se ha hablado hoy, mucho del prestigio que van adquiriendo nuestros valores en el extranjero.

Esta tarde se ha cotizado por primera vez en la Bolsa de París, el interior español.

En los centros bursátiles se nota el buen efecto que esto ha producido.

Contra la tisis

Comunican de Tokio que un eminente médico japonés, ha descubierto un procedimiento eficazísimo para combatir la tuberculosis.

Desórdenes

En Meret (Persia), han ocurrido serios desórdenes.

La policía ha cargado contra los huelguistas, resultando veinte muertos y varios heridos.

De Nápoles

Las últimas noticias recibidas de Nápoles participan la abertura de nuevos cráteres en el volcán.

La población de Ottono ha sido arrasada.

Calculase en 200 el número de víctimas.

Reina un pánico indescribible entre los habitantes de los pueblos cercanos al Vesubio.

En aquellos en que se han refugiado los fugitivos, se hace difícil la vida por falta de subsistencias.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Interior.....	81'45
Amortizable al 5 por 100....	100'60
Acciones del Banco.....	432'50
Acciones de Tabacos.....	399'00

CAMBIOS

París á la vista.....	15'15
Londrés á la vista.....	28'92

G. Cano.

SOMBRERERIA Y ZAPATERIA

DE

Claudio Moreno,

Plaza del Corpus, 10

Se están recibiendo abundantes géneros para la próxima temporada.

Sombreros y gorras últimas novedades.

Gran surtido en calzado de todas clases y formas últimos modelos.

Cremas y betunes para toda clase de calzado.

Todo á precios muy convenientes.

10, Plaza del Corpus, 10

Instrucción pública

Título devuelto

La Alcaldía de Aldeanueva de Pedraza ha devuelto á la Junta provincial el título administrativo extendido á favor de doña Margarita Santiuste, quien no se ha presentado á tomar posesión de su destino.

Adultos

Comunica á la Superioridad el Alcalde de San Ildefonso, que en la escuela de adultos de aquella localidad y la de Balsain, se han suspendido las clases por no asistir alumnos á ellas.